

Ed. Impresa Personalizar Ed. Sevilla Boletín Miércoles, 14 de junio de 2006 » archivo Registro | Mapa web Introduzca texto

AL MINUTO

GENTE & OCIO

FDICIONES

PARTICIPACIÓN

SERVICIOS

PORTADA > Castilla-León > Castilla-León

MODERNIZAR LA UNIVERSIDAD (I)



SALVADOR RUS RUFINO

LA Comisión Europea, principal impulsora del Espacio Europeo de Educación Superior, ha publicado un documento para ordenar el proceso y recomendar unos caminos para modernizar las universidades.

La ministra de Educación, Mercedes Cabrera, en una reciente comparencencia en el Congreso de Diputados, ha separado la reforma de la Ley Orgánica de Universidades y el Espacio Europeo de Educación. No son lo mismo, como muchos piensan, pero ambos coinciden en el tiempo y se condicionarán en un futuro, porque el desarrollo de las universidades dependerá de las nuevas posibilidades que se

La Comisión Europea ha decidido tomar parte y exponer su postura sobre cómo hay que consequir modernizar las universidades europeas. Parte de dos problemas muy graves

que hay que superar: el excesivo control público y la escasa e insuficiente financiación. Este último parece ser el caballo de batalla de todas las reformas, mostrando que no por gastar más dinero, se consiguen mejores resultados, sino usando el mismo dinero de una forma adecuada.

En la Unión Europea existen aproximadamente cuatro mil instituciones docentes superiores y centros de investigación, con diecisiete millones de estudiantes y sobre millón y medio de docentes y cuatrocientos mil investigadores. Estos datos para una Europa de veinticinco miembros son impresionantes y nos muestran el enorme potencial que tiene la UE en las universidades. Sin embargo, el diagnóstico es negativo: gran parte de este potencial y talento se desaprovecha por la rigidez y la fragmentación del sistema universitario que, por ejemplo, hace muy difícil la cooperación internacional y la efectiva convergencia para conseguir un espacio único de educación superior en Europa

La solución que aporta la Comisión Europea es facilitar los medios para que se pueda articular un sistema que comprenda tres niveles complementarios; las universidades de relieve mundial, que también las hay en Europa, no sólo en los EE,UU,, una red de universidades nacionales y regionales, y una serie de colleges que proporcionen unos estudios técnicos más cortos. Cada centro debería tener y luchar por conseguir, un perfil diferenciado y centrarse en lo que destaca, es competitivo y, podríamos

La financiación es el problema de los problemas. Europa compite con el sistema universitario de los Estados Unidos. Y el diferencial es cada vez más importante. Por ejemplo, en actividades de enseñanza e investigación ellos invierten sobre unos diez mil euros más por año y alumno. Pero lo más grave es que la tasa de retorno de las inversiones en investigación en los EE.UU. es muy positiva, mientras que la Unión Europea es negativa. Por tanto, cada año perdemos competitividad y calidad, así como posibilidades de crecimiento y excelencia. De esta forma, las universidades de los EE.UU. se han convertido en centros de referencia mundial, todos los alumnos quieren hacer un posgrado en Harvard, Stanford, Yale, etc. Son nombres que suenan, que tienen un prestigio indiscutible en el mercado laboral, centros de excelencia. Mientras que Europa, donde nació la Universidad, languidece en una dulce decadencia

Ante este panorama la Comisión Europea, con el deseo de ayudar a los países miembros de la UE en el proceso de Bolonia, que es una revolución en el sistema universitario, ha decidido señalar una serie de ámbitos donde es urgente y necesario introducir cambios para modernizar la universidad y convertirla en un centro dinámico de formación, investigación, desarrollo e innovación. Ése es, ni más ni menos, el reto al que nos enfrentamos.

ENLACES PATROCINADOS

Carrera de Informática

Titulo Superior + Máster Univ Pontificia Salamanca en Madrid . www.upsam.com

Universidad a Distancia

Carreras y titulados Universitarios programas a distancia para adultos. . www.aiu.edu

Secundaria 2006

Materiales Pruebas Prácticas Garantías de Exito . www.oposicionesprofesores.com

Universidad

Cursos de formación avalados por universidades españolas. . www.edpformacion.com

OPCIONES

Artículo leído 277 veces Imprimir este artículo Enviar por email